

# 時計台



HP : <https:taito.ed.jp/swas/index.php?id=1310212>

上野小だより  
V O L . 3 5  
N O . 1 0  
通算 350号

令和4年1月31日  
台東区立上野小学校  
校長 田中康雄  
台東区東上野6-16-8  
TEL 3842-5356  
FAX 3842-5359

## 心躍る「今年度2回目」のオリンピック

副校長 前川 忠彦

早いもので3学期も1カ月が経ちました。これで、残りは36日となりました。どの学年も次の学年に進級する準備を始めています。昔から「一月は行く 二月は逃げる 三月は去る」と言われます。時間は待ってくれないので、一日一日を一生懸命取り組んでほしいと思います。

寒い寒いと思っていましたが、暦の上では2月3日（木）に節分を迎え、4日（金）は立春を迎えます。この立春を過ぎると少しずつ春が近付いてきます。来るべき春に向けて、寒い時期にしっかりと準備を整えていきたいです。

さて、2月4日（金）といえば、北京冬季オリンピック大会が開催されます。半年前に夏季オリンピックの東京大会が開催されたばかりで、日本中、世界中が大興奮に包まれた記憶が残っています。あの感動を再び味わえるのかと思うと今からワクワクしてしまいます。今回の北京大会には、150もの国と地域が参加して109種目を競い合います。アスリートたちの素晴らしいプレーや日本人選手の活躍を期待しています。

この冬季オリンピック大会の「クロスカントリー・スキー」という競技種目を御存知でしょうか。雪上に設営されたコースを用い、多様な地形での総合的走力を競う競技です。これは、スキー本来の用途である雪上での生活移動手段から自然発生的に競技となったもので、全スキー競技の原点といえる種目です。このクロスカントリー・スキーについて、今年もスポーツ名話集の中から1つ紹介させていただきます。

### 12、「真の勝者とは」

雪の原野や森にできたコースをスキーで走って競い合うクロスカントリーという競技。1998年の長野五輪、男子10kmのレースで最初にゴールしたのは、ノルウェーのビョルン・ダーリ選手でした。このダーリ選手は、長野五輪をはじめ通算で8個の金メダル、W杯でも6度の総合優勝を果たすなどクロスカントリー史上最高の選手として讃えられていました。

また、この長野五輪のレースには、ケニア（アフリカ）から初参加の選手が出場していました。この選手は、北ヨーロッパで練習をした2年前に生まれて初めて雪を見ました。雪や氷のない国で育った選手が、雪上のクロスカントリーに挑戦するのは想像するだけで困難なことです。ダーリ選手は、困難を克服しながらクロスカントリー競技に挑戦しているケニア選手に敬意を表して、自分がゴールした後もずっと待ち続けました。

そして、同じ競技を愛する仲間を思う気持ちから、20分以上も遅れて最下位でゴールしてきたケニアの選手を出迎えました。ダーリ選手は彼の肩をポンとたたいて、完走を祝福する言葉をかけました。ケニアの選手は「ぼくにとっての金メダルは、自分のベストをつくすことです」と完走できたことを素直に喜びました。1位と最下位、全力で戦った二つの笑顔が白い雪に輝く素晴らしいゴールシーンでした。

# 学校の様子

今年度は、様々な行事が中止されて残念ですが、学校での元気な児童の姿が見られます。日々の輝く児童の姿を発信していきます。  
上野小学校教職員一同

## 始業式 1月11日(火)

令和4年になり、3学期が始まりました。全校で集まっての始業式は行えませんでした。オンラインで式を行いました。全校で集まねなくとも、服装や姿勢を正し、礼を揃え、真剣に話を聞いていました。

校長先生からは「やればできる」という話がありました。勉強が得意な子、運動が得意な子、書くのが得意な子、読むのが得意な子、人それぞれ得意不得意はあると思います。短い3学期だからこそ、様々なことに挑戦し、「得意を伸ばし苦手挑戦する」3学期にできればと思います。

まだまだ寒い日が続く、感染症も少しずつ広がってきています。健康に気を付けて過ごし、感染症対策をしっかり行い、充実した3学期にしましょう。



## 書初め会・書初め展 1月15日(土)～1月18日(火)

書初め会と書初め展を行いました。子供たちは各学年のめあてに向かい、2学期と冬休みに練習を重ねてきました。

1、2年生は硬筆、3～6年生は毛筆で書初めに取り組みました。どの学年も真剣な様子で、一画一画丁寧に書くことができました。

一生懸命書いた作品は、書初め展を開催し、体育館に展示しました。各学級の2名には「紙上展出展者」の札が貼られ、代表として紙上展に出展されます。今回選ばれた子も、残念ながら選ばれなかった子も、次への励みになったと思います。

各学年限られた時間でしたが、書初め展の見学を行いました。「6年生の作品はどれも立派な字だな～」、「去年の僕より上手だと思う。」、「来年はお兄さん、お姉さんたちみたいに頑張りたい。」など、様々なつぶやきがあり、いい刺激を受けていることが伝わってきました。

保護者の方もたくさん御来校いただき、ありがとうございました。



## 上野の子はっしん！

上野小では、5、6年生を中心にホームページの更新を行っています。これはある日の6年生の投稿です。

『今日から6年1組に新しい仲間が増えました。二酸化炭素濃度を測ってくれる「CO<sub>2</sub>モニター」です。CO<sub>2</sub>モニターを頼りにして換気を行っています。』

このように、日常での気付きを児童の目線で発信しています。

学習だけでなく、学校生活のあらゆる場面で、1人一台タブレット端末を有効に活用しています。



## 体力の向上を目指して ～投力(ソフトボール投げ)の向上に向けて～

今年度の新体力テストの結果を分析し、投力(ソフトボール投げ)と持久力(シャトルラン)の記録を向上させるための取り組みを行っています。

今回は投力(ソフトボール投げ)の向上について紹介します。

体育館では、的を吊るし、正しい投げ方を意識しながら的当てに取り組んでいます。低・中・高それぞれのスタート位置の目安があり、挑戦したい場所からの的当てを楽しんでいます。この的は6年生が作ってくれたものです。体育館での休み時間でも自由に使えることになっています。たくさん投げて感覚をつかめるといいですね。

台東区は「思いっきり投げる」という経験がなかなかできない環境ですが、できることを工夫し体力の向上に努めています。



## 3年生、5年生ホンモノ体験

3年生と5年生が2学期に学習した「ホンモノ体験」が校内に掲示されています。

3年生では、地域で工房を開いているクラブ職人の小林成謹氏をゲストティーチャーとしてお招きし、社会科の学習を行いました。本物のグローブをプレゼントしていただき、誰でも手にはめて体験することができます。また、完成品だけでなく制作過程の部品や実際の皮など、普段では見ることができない貴重な物までプレゼントしていただきました。

5年生ではキャリア教育の一環として、元プロ野球選手の福井敬治氏をお招きし、夢をもつこと、夢に向かって進むこと、夢を叶えることについて特別授業を受けました。当日の様子や福井敬治氏にいただいたサインを掲示し、他の学年にも当日の様子が分かるようになっています。

直接体験できなかった学年も、校内掲示を通して、「ホンモノ体験」をしています。



### 「寒さに負けずがんばろう」

- ・なわとびにチャレンジしよう・元気よく外で体を動かそう
- ・手洗いやうがいをきちんとやろう・うすぎでがんばろう

上野小学校の校庭では、毎日たくさんの児童がなわとびやおにごっこなどを行い、元気に体を動かしていますが、中には厚着をしたまま遊んでいる児童も見られます。厚着をしすぎると、運動した際よけいに汗をかき、時間が経つにつれその汗で体が冷えて、体調を崩す原因となってしまいます。なるべく薄着を心がけながら、衣服の調節が自分でできるようにお声かけをお願いいたします。また、新型コロナウイルス感染症予防のために、食事前や外出後の手洗い・うがいの御協力もよろしくお願いいたします。

【2月の予定】

日	曜日	児童関連行事	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火		14:15	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
2	水	安全指導	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
3	木		14:15	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05
4	金		14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
5	土							
6	日							
7	月	全校朝会 委員会活動	14:15	14:15	14:15	14:15	15:05	15:05
8	火		14:15	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
9	水		14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
10	木	音楽朝会	14:15	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05
11	金	建国記念の日						
12	土							
13	日							
14	月	全校朝会 クラブ活動	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
15	火		14:15	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
16	水	研究授業 (4-2)	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45	13:45
17	木	リサイクルデー 縦割り班解散の会、6年生を送る会	14:15	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05
18	金	避難訓練	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
19	土	土曜学校公開日	11:10	11:10	11:10	11:10	11:10	11:10
20	日							
21	月	全校朝会	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
22	火		14:15	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
23	水	天皇誕生日						
24	木	保護者会⑥	14:15	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05
25	金	謝恩会	13:00	13:00	13:00	13:00	13:00	15:05
26	土							
27	日							
28	月	委員会活動	14:15	14:15	14:15	14:15	15:05	15:05

教育相談日：事前に電話連絡が必要になります。詳細は養護教諭の芹澤までお問い合わせください。

SC 沖村先生

4日(金)、18日(金)、25日(金)

SC 上杉先生

2日(水)、3日(木)、9日(水)、10日(木) 16日(水)、17日(木)

《お知らせ》

○年度末で転出が決まっている場合は、担任にお知らせください。

○今年度の引き落としもあと1回となりました。2月17日(木)に各学年引き落としされます。金額に関しましては各学年便りを御確認ください。残高不足になりますと現金徴収となりますので、御協力をお願いします。

○感染症が広がっています。学校からの連絡はSumaMachi(スママチ)で配信していますので御確認ください。また、同居家族に風邪症状(発熱や咳など)がある場合は、学校に相談していただくようになっています。オンライン授業の対応も行っておりますので、御相談ください。